

Vous avez trouvé une chauve-souris ?

Contactez un centre spécialisé

Retrouver la liste des centres de soins :

www.reseau-soins-faune-sauvage.com

SOS!



Vous cohabitez avec des chauves-souris ?

Recevez des conseils adaptés

SOS - Médiation Chauves-souris
du Groupe Chiroptères de Provence

07 81 32 44 16
gcp@gcprovence.org
www.gcprovence.org

Les chauves-souris

Victimes de notre imaginaire



Les chauves-souris sont **inoffensives** pour l'Homme



Elles ne causent **aucune destruction** dans les habitations (elles ne rongent pas les câbles et ne construisent pas de nids).



Leurs déjections (guano) ne **transmettent aucune maladie** et sont un **excellent engrais** (car riche en phosphore)



Depuis les années 70, **elles se rarifient** en France du fait de l'urbanisation



Les chauves-souris changent généralement de gîte à chaque saison



Les chauves-souris sont **insectivores** en France



Les femelles font au maximum un **petit par an**.

photo : Jeune molosse (c)Raphaël Sané

(c) Raphaël Sané



Cohabiter avec le Molosse de Cestoni

UNE ESPÈCE RARE ET PROTÉGÉE





(c) Jean-Michel Bompard

Le Molosse de Cestoni

Une espèce singulière

C'est l'une des rares chauve-souris d'Europe dont les cris sont **audibles** pour l'Homme.

Elle affectionne la vie dans les **falaises**, mais se satisfait aussi d'abris tels que les **joint de dilatation** des immeubles, et ponctuellement des coffres de volet roulant.

En France, elle est seulement présente sur le pourtour méditerranéen.

Elle passe la majorité de sa nuit à se nourrir et peut consommer jusqu'à l'équivalent de 3/4 de son poids en insecte en une nuit !

Contrairement aux autres chauves-souris françaises, **elle n'hiberne pas et reste plus ou moins active même l'hiver.**

Ses larges babines lui permettent de stocker des insectes lorsqu'elle chasse, tel un hamster !

Apprenez-en plus sur
notre site web
www.gcprovence.org

Une espèce protégée

Comme toutes les espèces de chauves-souris, le Molosse de Cestoni est protégé sur tout le territoire Français.

Il est donc interdit de lui porter atteinte et de détruire son habitat.

J'ai des Molosses chez moi, que faire ?



Des solutions pratiques pour le quotidien

Si une chauve-souris entre dans une habitation, il est recommandé de laisser la fenêtre ouverte, d'éteindre la lumière et de sortir calmement de la pièce. La chauve-souris sortira toute seule au bout de quelques minutes.



photo : Molosse adulte dans un joint de dilatation (c) Benoît Morazé

Si vous devez effectuer des travaux chez vous et que des chauves-souris sont présentes dans la zone à rénover, attendez leur départ, elles changent de gîte à chaque saison. Pour des conseils personnalisés, contactez le Groupe Chiroptères de Provence, des solutions vous seront proposées.



J'ai trouvé une chauve-souris en détresse ?

Si vous trouvez une chauve-souris en détresse, manipulez-la avec des gants et mettez-la au calme dans une boîte en carton (avec de petits trous afin qu'elle puisse respirer). Disposez-y également un tissu où elle pourra se cacher puis **appelez un centre de soin** de la faune sauvage.

Ne la nourrissez pas ! Très délicate, une nourriture inadaptée peut la tuer, de même que le stress généré par une alimentation forcée, une mauvaise manipulation ou un excès de nourriture.

